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路灯“ 闭眼”行路难，谁来管管？

信阳消息（首席记者周涛
韩蕾）“我们这边路灯一直不亮，

晚上走这很危险，看着像小事，没
人管的话早晚出大事……” 连日
来，多位市民向记者反映，北环路
信阳国际茶城附近路段， 路灯长
期不亮， 不仅让市民夜间出行不
方便，还存在安全隐患。

10

月
12

日晚
8

时许，记者来
到此路段时， 天已全黑。 记者发
现， 自国际茶城至北环路与新六
大街交叉口， 当有车辆过往时借
着车灯的亮光还能看到路， 没有
车时伸手不见五指。

记者在路边观察了近
20

分
钟， 发现过往车辆大部分都是搅
拌车、油罐车、运沙车之类的大卡
车，车速都比较快，有的车还打着
远光灯。 站在路边，每当一辆大车
经过，都让人不寒而栗。 而且，这
一路段几乎没有能够起到反光作
用的警示牌。

“我在市里上班已经大半年
了，就没见那段路的灯亮过。 ”在
位于国际茶城与信阳农林学院中
间的十二里庙村， 正在一家商店
门口下棋的王先生告诉记者，“我
每天

7

时许骑车回家， 从这里经
过时都是小心翼翼的。 上星期遇
到一个开着远光灯、 跑得飞快的

大车， 我啥也看不见了赶紧靠边
刹车， 不小心撞到路边一个石头
块儿，摔了一跟头，幸好不是很严
重。 ”

王先生告诉记者，以前，从北
环路与新六大街交叉口至北环路
与新二十四大街交叉口，

4

公里左
右的路段，路灯一直不亮。 “最近
一段时间， 从国际茶城至北环路
与新二十四大街交叉口路段的灯
才亮起来。 不知道另外那段路啥

时候能亮起来， 也不知道这到底
归谁管？ ”

记者随后联系信阳市市政管
理处，一名工作人员向记者表示，

由于这是
312

国道上的一段路，

之前并不归市政管理处管理，“改
道以来， 我们正在对市里一些路
段的路灯进行翻修， 国际茶城往
东路段目前已经检修完成， 往西
这段路灯不亮的路段，

10

天之内
我们会让路灯全部亮起来。 ”

□

记者点评
民生之事要想在前做在前

周涛
公路上的灯作为一种照明工具， 是城市正常运

转的重要“零件”，也是与市民生活息息相关的公共
设施。 俗话说民生无小事， 不要小看两排不亮的路
灯，影响的却是方圆数里民众的生活。

实际上，路灯不亮看似事小，却极有可能引发大
事。路灯一天不亮，民众的日常生活就会多受一天影
响，民众的安全就会多受一天威胁。 试想，如果道路
设施规划之初， 相关部门就协调确立路灯管理归属
问题，积极投入资金和人力保障好路灯正常运行，那
么一段时间以来发生的事故或其他安全问题是否就
能够避免呢？

因此，相关部门关注民生问题要从大处着眼、小
事着手，大小兼顾。要有求必应，更要雪中送炭，积极
主动地从事关百姓生活中的细微处入手， 扎扎实实
地落到实处，要凡事想在民众前面、做在民众前面，

力求真正顺民意、得民心。

“哎呀，都怪这路灯不亮……”


